



**Dimanche 1<sup>er</sup> octobre 2023**  
**26<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire**  
**Année A**

**Contexte :** Comme dimanche dernier, on retrouve le travail dans la vigne, qui représente le service de Dieu dans l'Église mais aussi dans toutes les activités familiales, professionnelles, associatives... Les publicains sont les collecteurs d'impôts considérés comme des voleurs et des traîtres puisqu'ils perçoivent les impôts pour les Romains. Jésus s'adresse aux chefs du peuple qui ont sans doute tendance à se croire meilleurs que les autres.

**Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 21, 28-32)**

En ce temps-là, Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du peuple : « Quel est votre avis ? Un homme avait deux fils. Il vint trouver le premier et lui dit : 'Mon enfant, va travailler aujourd'hui à la vigne.' Celui-ci répondit : 'Je ne veux pas.' Mais ensuite, s'étant repenti, il y alla. Puis le père alla trouver le second et lui parla de la même manière. Celui-ci répondit : 'Oui, Seigneur !' et il n'y alla pas. Lequel des deux a fait la volonté du père ? » Ils lui répondent : « Le premier. »

Jésus leur dit : « Amen, je vous le déclare : les publicains et les prostituées vous précèdent dans le royaume de Dieu. Car Jean le Baptiste est venu à vous sur le chemin de la justice, et vous n'avez pas cru à sa parole ; mais les publicains et les prostituées y ont cru. Tandis que vous, après avoir vu cela, vous ne vous êtes même pas repentis plus tard pour croire à sa parole. »

- Acclamons la Parole de Dieu !

**Pistes de méditation :**

1. Comment est-ce que la parabole me rejoint ? Quelles sont mes hypocrisies ? Quelles sont mes acceptations en apparence qui sont en fait des refus ? Et quels sont mes refus en apparence qui deviennent des acceptations ?
2. Jésus a des paroles dures et surprenantes contre les chefs du peuple. Qu'est-ce que Jésus leur reproche ? Et quelle attitude Jésus valorise-t-il chez les publicains et les prostituées ? Comment est-ce que je comprends les paroles de Jésus ?
3. Je peux prendre du temps avec le Seigneur en lui demandant de m'aider à faire la vérité sur moi-même sous son regard : mes disponibilités et mes indisponibilités, mes moments d'humilité et d'orgueil, mes attitudes d'accueil et de jugement, mes hypocrisies... Quelles décisions concrètes puis-je prendre ?